

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid con el Diario 6 rs. mes.
Prv. 20 rs. trim. 36 sem. 70 año.
Estranjero y Ultramar 10 ptas.
UN NÚMERO, 2 CUARTOS.
Una mano (25 ejemplares.) 4 rs.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

PRECIO DE ANUNCIOS:

todas las ediciones

CUATRO REALES LINEA,

con rebaja á los anunciantes que
contraten con la Administracion

AÑO XXX. NUM. 7913.

MADRID MIÉRCOLES DE AGOSTO DE 1879.

OFICINAS MAYOR 120

LECHE HELADA. PLAZA CELENQUE, 1.

TRANSPORTES PARA JAEN Y GRANADA.—L. Ramirez, Alcalá, 12.

TRANSPORTES PARA ASTURIAS Y GALICIA.—R. Ramirez, Alcalá, 12.

EDICION DE LA MAÑANA
DE HOY 20 DE AGOSTO.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Estado.—Cancillería.—Dando cuenta de la audiencia particular en que S. M. el rey se ha dignado recibir al señor conde de Casal Ribeiro, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en esta corte de S. M. fidelísima.

Dirección de comercio y consulados.—Concesion del Regium exequatur á don Lazaro Carrara, viceconsul de la república argentina en Matanzas; á Mr. James Morand, viceconsul de Suecia y Noruega en Denia, y á D. Nicolás Power y de Arroyo, viceconsul de Méjico en Santa Cruz de Tenerife; autorizando asimismo para el ejercicio de sus respectivos cargos á Mr. Lui-Liang-Iuan, consul general de la China en la Habana; á Mr. Chun-Sheu-Fiu, consul de China en Matanzas; á Mr. Polydore Marin, consul de Francia en Vigo, y á D. Manuel de Sara y Luroth, viceconsul de Guatemala en Mataya.

Gracia y Justicia.—Real orden nombrando registrador de la propiedad de Siles á D. Emilio Manescau.

Hacienda.—Reales órdenes elevando el encabezamiento de consumos Ribota, San Cristóbal de Cuellar y Tres-Casas y denegando la rebaja en el mismo arbitrio solicitada por los ayuntamientos de Mata de Armuña, Carbajosa de la Sagrada, Nava de Francia y Calbarrosa de Abajo.

Fomento.—Real orden anunciando por traslación la cátedra de geografía histórica vacante en la facultad de filosofía y letras en la universidad de Zaragoza.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

El Haya, 19.
Se ha formado un nuevo ministerio holandés.

Van Lyuden ha sido nombrado ministro de Relaciones exteriores.
Six ha tomado la cartera del Interior.

Londres, 19.
Segun avisos de Panamá (sin fecha) se ha levantado el bloqueo en Iquique.

Paris, 19.
El periódico la Patrie, en su edición de esta tarde, dice que muchos legitimistas han salido hoy de París á fin de celebrar una conferencia con el conde de Chambord.

Londres, 19.
El periódico Pall Mall Gazette publica un telegrama de Roma, asegurando que los médicos aconsejan al Papa que debe abandonar inmediatamente Roma.
El Papa está resuelto á no salir del Vaticano.

Berlin, 19.
Está acordado el nombramiento del general Tschelen para gobernador general de Polonia.—Fabra

Paris, 19.
En la Bolsa se ha cotizado:
El 3 por 100 francés, 83.20.
El 5 por 100 id., á 117.
El exterior español, á 15.
El interior id., á 14.
Amortizable interior, á 00.
Idem exterior, á 36 1/2.
Obligaciones de Cuba, á 432.50.
Bolsin:
El 3 por 100 interior, á 14 3/16.
El 3 por 100 exterior, á 14 31/32.
Amortizable interior, á 00.
Idem exterior, á 36 1/2.
Obligaciones de Cuba, 431.25.
Consolidados ingleses, á 97 11/16.

Ha quedado abierto al servicio público el cable submarino de Singapoore á Malaca.

Se va á inaugurar en Ponferrada (Leon) los días 7, 8, 9 y 10 de setiembre próximo una feria de ganados, preparándose al efecto grandes festejos por el pueblo y ayuntamiento, y haciendo al propio tiempo grandes concesiones á los que se presenten con ganados.

La terrible crecida de los rios Guadalupe y Turia, que ha anegado por completo la hermosa vega de Teruel, ha sido de las mayores que se han conocido. El nivel de las aguas se ha elevado unos dos decímetros sobre el puente de hierro que Teruel tiene sobre el Turia. La cárcel, que está á pocos pasos del puente, separada únicamente por la carretera de Madrid, ha sido inundada por las aguas, subiendo estas más de un metro sobre la línea superior de los sótanos, lo cual no ha podido menos de resentir el edificio, ya de suyo bastante estropeado.

Las pérdidas materiales son incalculables. Por algunos sitios de la vega las aguas se ensanchan más de 30 metros, y gran número de casas y molinos han

sido arrastrados por la impetuosa corriente.

Varios directores de periódicos políticos se han puesto de acuerdo para convocar á los demás á una reunion, y tratar en ella sobre la conveniencia de emprender una activa campaña contra el juego que, á pesar de las recientes disposiciones del gobierno, continúa en Madrid y en provincias.—(Debate.)

El cura de Centenera, objeto de la inculcable agresion de que dimos cuenta oportunamente á nuestros lectores, ha dirigido una respetuosa carta de gracias á S. M. el rey, por el sentimiento que se dignó manifestar al conocer el hecho. El Sr. Hurtado nos dice, que de los dos ladrones que huyeron á caballo, ha muerto el que iba herido en la espalda, y el otro ha sido capturado en Alcalá. Al verificar la captura se vió que estaba herido en una pierna.

El valeroso Jacinto del Barrio, á quien le ha sido amputada una mano, muéstrase, así como su familia, muy agradecido por el donativo de 1000 rs. hecho por S. M. el rey en recompensa de su heroico arrojo, que dió por resultado la muerte del capitán de los bandidos, librando con ella de una muerte segura al sacerdote y á su familia.

El Sr. Hurtado ha recibido el permiso de su eminencia el cardenal para su traslación á Guadalajara, y promesa de próxima colocacion en una de las parroquias de aquella ciudad, ó donde más le conviniese.

La Política se presenta anoche como mediador entre las apreciaciones emitidas por la Epoca y el Diario Español, y dice:

«El partido liberal conservador está, como siempre, unido y disciplinado bajo la dirección del Sr. Cánovas del Castillo. La mayoría que le representa en las Cortes apoya resueltamente al gabinete Martínez Campos, que ha salido de su seno; el gabinete cuenta y puede contar con ella para resolver las cuestiones pendientes, segun su criterio, que será y no podrá menos de ser el mismo criterio de la mayoría.»

El gobernador civil de la provincia de Orense, Sr. D. Victor Novoa Limeses, ha dirigido una circular á los habitantes de la misma, en la que manifiesta su firme propósito de dedicar sus esfuerzos al desarrollo de los intereses morales y materiales, esquivando en lo posible las cuestiones políticas, origen de profundas distancias.

El Sr. Novoa ha sido muy bien acogido en aquella provincia, donde cuenta numerosos amigos.

Cartas de Tanger recibidas ayer por un colega, dicen que las tribus de Anghera, Guad-Ras, Beni-Gurufut y otras se han declarado en abierta rebelion contra el gobierno del sultan, el cual, para subyugarlas, ha enviado á los gobernadores del Garb en union de los de Tetuan y Larache, y al mando del de Tanger, como general en jefe. Algunos de esas kabilas habian incendiado los campos para que las tropas del sultan no hallasen medios de subsistencia para sus cabalgaduras.

Hay repetidas quejas que llegan hasta los periódicos, y éstos reproducen, por la falta de cumplimiento del precepto de policía que manda que los perros no paseen por las calles sin llevar bozal.

El oficial del ministerio de la Gobernacion encargado de despachar el expediente sobre la necrópolis, lo tiene ya ultimado y solo falta la aprobacion del señor ministro, que no tardará en resolver en definitiva.

Segun dicen los periódicos de Roma, nuestro representante en la corte del rey Humberto, señor conde de Coello, debe hallarse en París. La ausencia de la capital de Italia, será de pocos dias.

El Times publica un despacho anunciando la llegada al Callao del coronel Fisher, portador de pliegos del gobierno de Washington, ofreciendo su mediacion en la guerra entre Chile y el Perú.

El coronel seguía su viaje á Valparaiso para entregar iguales pliegos al gobierno de Chile.

El Times cree que del viaje de este diplomático resultará la celebracion de un armisticio.

El periódico la Union anuncia que D. Carlos ha interpuesto apelacion de la sentencia del tribunal correccional del Sena, que ha absuelto á los periódicos la République Française y el Gaulois en la causa de difamacion que habia aquel intentado contra estos.

Acaba de ver la luz pública en Yokohama, un periódico francés. El Correo del Japon declara que sostendrá las ideas republicanas porque cree representar mejor de este modo las opiniones de la inmensa mayoría de los franceses establecidos en aquel pais.

En el mes próximo se reunirá en Bruselas el Congreso internacional de geo-

grafía comercial. La sesiones serán cinco, y el tiempo de su duracion desde el 19 de setiembre hasta el 30 del mismo mes.

Los miembros del Congreso harán una excursion á Amberes.

Suponemos que la sociedad Geográfica de Madrid, el circulo de la Union Mercantil, el Ateneo y otras instituciones comerciales españolas, tendrán sus representantes en el Congreso de Bruselas.

Ha de constar un colega que hasta el diario democrático la Discusion no puede dejar de confesar que hay una completa tranquilidad en toda la Península.

Ayer se acercaron á nuestra redaccion varios vecinos de Chamberi para rogarnos se llame la atencion de las autoridades respecto á la conveniencia de que las tabernas de aquel populoso barrio queden cerradas á hora conveniente, evitando así en lo posible las molestias que causa á los vecinos la alborotada concurrencia que asiste á dichos establecimientos á horas avanzadas de la noche.

En carta que recibimos de Sevilla se niega rotunda y autorizadamente la noticia que han dado algunos periódicos y nosotros reproducimos, respecto á que haya surgido dada alguna en aquella aduana acerca de si las máquinas trilladoras, debían alorarse como agrícolas ó industriales.

Añádese en la carta que todas las trilladoras que se han presentado al despacho han satisfecho la cantidad de una peseta por cada 100 kilogramos, que es lo que corresponde por derecho de arancel, sin necesidad de que por la superioridad haya sido preciso indicar la forma en que debiera procederse.

Ha sido nombrado oficial primero de la administracion económica de la provincia de Matanzas (isla de Cuba) don José Rueda, jefe del resguardo que ha sido de la aduana de Cárdenas.

La princesa Beatriz de Inglaterra, á quien un periódico democrático volvía á señalar dias pasados como destinada á compartir el trono español, se casará con el príncipe heredero de Baden, en el castillo de Osborne, el día 1.º de setiembre próximo.

Próximo el mes de setiembre, debemos advertir á los escolares que hayan de presentarse en los exámenes extraordinarios, que una vez pasada la lista de los alumnos por el tribunal de exámen, perderán curso los que no se presenten.

El juez que instruye la causa con motivo de la falsificacion de las carpetas de la deuda, trabaja sin descanso en este asunto, y muy pronto espera tenerla terminada, segun nuestras noticias.

Lamentándose un periódico de las funestas consecuencias de la prision preventiva, propone el medio de hacer responsables con su persona y bienes á los funcionarios del poder judicial.

Nosotros que lamentamos tambien los defectos de que en este y otros puntos adolece nuestro sistema de enjuiciar, no nos atreveríamos nunca á hacer responsables á los jueces, no solo por el respeto que los tribunales nos merecen, sino por que no hacen más que cumplir la ley.

A más de esto, el colega que conoce los procedimientos judiciales, sabe perfectamente el sin número de causas que se archivan por no saber el paradero de los procesados, que no obstante haberse presentado puntualmente á las revistas semanales desaparecen al ser condenados.

Dícese que el personal de la armada sufrirá alguna variacion en cuanto regrese á Madrid el general Pavia.

Parece que estos dias se han practicado nuevas gestiones para que el señor Castelar asista á la reunion de demócratas que se prepara en Francia. Dicese que estas negociaciones nandado un resultado negativo.

En el ministerio de Gracia y Justicia, se continúa siguiendo el sistema establecido por el Sr. Calderon Collantes, respecto á la colocacion de cesantes de la carrera judicial. El Sr. Auriol es inspirado en este mismo criterio trabaja sin descanso para extinguir la benemérita clase de cesantes que muy pronto estará estinguida, pudiendo entonces ascender fácilmente todos los funcionarios que hasta ahora han estado postergados.

El día 24 saldrá de Cádiz el correo de Canarias.

Entre los personajes que se encuentran en la actualidad en Arcachon, punto indicado para la entrevista de S. M. el rey con la archiduquesa Maria de Austria, figuran el gran duque Nicolás de Rusia, hermano del czar y general en jefe que fué del ejército ruso que

operó al Sur de los Balkanes en la última campaña.

Escriben a un colega que el alcaide de la cárcel de Alcázar de San Juan ha sido reducido á prision por haber exigido y obtenido de un preso una suma importante, prometiéndole mejorar su situacion y favorecerle en la causa.

Parece que el individuo en cuestion tiene cómplices, y que ha ido una comision especial de Albacete para instruir la sumaria.

Dice un periódico que se habla de la venida á su diócesis del obispo de Urgel.

El obispo de Urgel, Sr. Caixal, no vendrá á España, segun nos aseguran personas que deben saberlo.

Anoche se ha cometido un robo en una bohordilla de la calle de Fuencarral llevándose los ladrones, segun de público se decía, varias prendas de vestir y algun dinero.

Los ladrones no fueron habidos.

Anoche murió repentinamente en una casa del paseo de la Chopera un joven de quince años. Notó oso del suceso el señor juez de guardia se personó en el sitio de la ocurrencia empezando á instruir las primeras diligencias en averiguacion de las causas de la muerte y habiendo necesitado, segun nos cuentan, conocer en el acto los antecedentes de la familia del muerto, se dirigió en busca del alcaide de barrio sin lograr hallarle por no vivir este en la alcaldía y ni siquiera en el distrito. Es una creencia nuestra que el alcaide de un barrio debe habitar en él y por lo tanto nos parece que esta grave infraccion de la ley municipal, será remediada por quien corresponda.

Esta madrugada hemos recibido los siguientes telegramas de nuestro SERVICIO PARTICULAR:

Ferrol, 19 (9.15 n.)

El jurado que ha fallado sobre el mérito de las obras presentadas al certámen musical, ha adjudicado el primer premio al maestro D. Leopoldo Martín, músico mayor de alabareros, por su composicion «In médium consistit virtus».

Ferrol, 19 (12.20 m.)

La iluminación del puerto ha sido magnífica, presentando un golpe de vista mágico. Los fuegos artificiales, las bengalas y la luz eléctrica, reflejando en la inmensa concurrencia y en las aguas del mar, tenía algo de fantástico.

El banquete oficial con que se ha solemnizado la inauguracion del dique, ha sido brillante y animado.

Al final han brindado con fácil palabra y gran entusiasmo el ministro de Marina, el capitán general de Galicia Sr. Sanchez Bregua y los generales del departamento. El espíritu de todos los brindis ha sido la prosperidad del reinado de D. Alfonso y la union del ejército y de la armada, sirviendo de leal garantía para la paz y la ventura de España. Todos han sido muy aplaudidos, habiendo reinado en el banquete la fraternidad más perfecta y el mayor entusiasmo.—MENCHETA.

Anoche, á las ocho y media, se arrojó un hombre por el viaducto de la calle de Segovia, quedando muerto en el acto.

El infeliz suicida tenía unos treinta años, y vestía decentemente.

No se ha podido identificar su persona.

EDICION DE LA TARDE

DE HOY 20 DE AGOSTO.

Insistese en asegurar que el señor Cánovas del Castillo desiste de su viaje á Suiza, proponiéndose regresar de Caunterets á Biarritz y Madrid tan luego como acabe de tomar las aguas del primer punto.

El itinerario para ir á Arcachon es muy sencillo. De Madrid á Bayona y Burdeos, y desde este último punto, en hora y media y en coches cómodos, se llega á Arcachon.

Escriben de Biarritz que el duque de la Torre se disponia á salir para Londres, acompañando á uno de sus hijos, que va á educarse en un colegio de Inglaterra.

Leemos en una carta de Arcachon: «Es incalculable el número de fotografías de la archiduquesa Cristina que los franceses ofrecen por todas partes. La princesa está de moda, y desde que los periódicos han dicho que baila el vals divinamente, no hay príncipe ruso ni dama francesa que no pretenda ó verla bailar ó bailar con ella.»

Refiere el Noticiero Bilbaino, que el domingo se acercó un individuo á un matrimonio que iba de paseo, y dirigiendo algunas palabras á la mujer, con quien parece que un tiempo mantuvo relaciones, sacó un puñal y lo

hundió primero en el pecho del marido, y despues en el de ella.

El marido espiró á poco de haber llegado al hospital; la mujer fué conducida al mismo sin inspirar estremada gravedad, y el agresor fué preso por la noche en las inmediaciones de la villa.

Parece que S. A. R. la princesa de Asturias no acompañará á S. M. en su viaje á la frontera.

El nuevo gobernador de Jaen, señor Santa Maria, tomó ayer posesion de su destino.

Aunque están indicadas las personas que deben llevar los despachos de S. M. para el emperador de Austria, no serán nombradas oficialmente ni emprenderán su viaje hasta que se celebre el Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M., despues de la entrevista en Arcachon.

El veterano tortosino de 102 años de edad, D. Juan Castells, de quien se ocupó recientemente la prensa, está gravemente enfermo y ha recibido los últimos sacramentos.

En el expres de hoy saldrá para Caunterets el ex-ministro Sr. Carvajal.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que cuando algun jefe u oficial del ejército fallezca sin recurso en un hospital militar, se le haga un entierro decoroso y modesto, cuyos gastos se cargarán al capitulo de material de hospitales del presupuesto de Guerra.

Por el ministerio de la Guerra se han dictado las disposiciones siguientes:

Aprobando una propuesta reglamentaria de varios oficiales del cuerpo de la guardia civil.

Concediendo autorizacion para cambiar de destino á los coroneles del segundo y cuarto tercio de la guardia civil, Sres. D. Manuel Giraldo y D. José Prior.

Idem un mes de licencia al teniente coronel de infantería D. Manuel de los Santos.

Idem una comision del servicio para esta corte al coronel de ingenieros D. Gabriel Lobarinas, comandante exento del servicio de la plaza de Ceuta.

Comunicando las órdenes para la formacion de un proyecto de las reparaciones que han de llevarse á cabo en el cuartel de la Merced, en Barcelona.

Concediendo autorizacion para construir en las zonas militares de Ciudad-Rodrigo á D. Vicente Bajo.

Idem derecho á indemnizacion al ayuntamiento de Calahorra por los gastos hechos en las obras de defensa de aquella plaza, y Fuente de Andosilla.

Idem al ayuntamiento de Hernani, Rentería y Andoain por las mismas razones que el anterior.

Idem retro al coronel D. Pablo Sallazar y Ortiz, teniente coronel de artillería D. Francisco Hernandez y Masturri y al de la misma clase de caballería D. Joaquin del Hoyo y Burgos.

Una carta de Alhama de Aragon publica un colega, dá cuenta de las muchas personas que acuden á aquellas aguas y dice á este propósito:

«Entre los concurrentes más conocidos, recuerdo al arzobispo que fué de Cuba, Sr. Llorente; al ex-director del Tesoro, Sr. Echenique; al médico de cámara, Calvo Martín; al propietario de LA CORRESPONDENCIA, Sr. Santa Ana; á la primera actriz señora Lombía de Meja; á la arpista de cámara, señora Roaldes; á la señora del brigadier Andriani é hijas; al senador Sr. Hurtado; al señor Gullon y al marqués de Santiago.»

Es sabido que el consejo de guerra ha condenado á la última pena á los dos paisanos que dieron muerte á un guardia civil al regresar de la fiesta de San Isidro. El Liberal al dar la noticia añade:

«Si recorridos todos sus trámites la causa, llega á confirmarse tan terrible sentencia, hemos oido que varias corporaciones y sociedades benéficas, entre ellas algunas que presiden ilustres damas de la aristocracia, solicitarán el indulto, fundándose singularmente en las circunstancias especiales que concurrieron en el delito.»

El presidente del Consejo de Ministros irá á la Granja mañana á despedirse de S. M.

Discutiase ayer entre algunos políticos la actitud de los constitucionales con motivo del matrimonio regio, y las opiniones se encontraban divididas, pues mientras unos suponian que lo harían pugnarian prudentemente en las Cortes, otros aseguraban que guardarían silencio.

Anoche se comunicaron telegráficamente las órdenes oportunas á los gobernadores de las provincias por cuyo territorio ha de pasar S. M. el rey en su próximo viaje á Francia.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente especial las siguientes cartas:

Ferrol, 17.

Minutos despues de la llegada a la estacion de Santander del ministro de Marina, se embarca en el Ferrolano y con el general Nava, inspector general de Ingenieros, los ayudantes del ministro D. Luis Pavia y D. José Clarke, el director de la Patria, D. Leopoldo Alba Salcedo; el redactor del Liberal, Sr. Vargas; y el comandante de marina del puerto y yo.

El vapor, que estaba prevenido algun tiempo antes de la llegada del ministro, levó anclas a las cuatro y media, y a las cinco, listo de máquina y con el práctico a bordo, salió con rumbo a Cabo Mayor, en cuyo punto se detuvo la máquina y desembarcaron los jefes y oficiales de la comandancia que nos acompañaban desde la salida del puerto.

El tiempo era claro, horizontes con alguna celajería por el 4.º cuadrante, marejada del NO y viento flojo del mismo.

A las cinco y media continuó navegando el vapor a largo de costa barajando a dos millas de distancia.

Anocheció la máquina funcionaba a media presión, efecto del desnivel del eje de estribor, que impedía forzarla más. La tierra por babor a regular distancia, quedando a la vista las farolas de Cabo Mayor y Suances. El andar del buque no excedía de seis millas.

En esta disposición empezamos a marearnos, efecto del balanceo, la gente de tierra y alguno que otro de los acostumbrados a navegar. No fui el primero, pero tampoco de los últimos, ni de los que menos han sufrido amargos ratos. El director de la Patria me dió el ejemplo, seguíle y tras de mi nuestro compañero Vargas. Este y yo nos tumbamos formando pendant en los costados del cañon de popa, pasando Vargas las primeras horas de la noche en aquella situación y yo 34 horas; 34 siglos de viaje!

Fueron vanos los consejos prudentes que se me dieron e inútiles los auxilios que se me quería prestar por los jefes y oficiales a fin de que pasara a la cámara, pues tal horror había tomado a moverme, que prefería permanecer sobre cubierta a pesar de estar lloviendo y rebasar la obra muerta alguna ola.

Más animoso Vargas, bajó a la cámara y en ella ha pasado la noche. ¡Feliz él!

La marejada fué en aumento durante la noche, haciendo trabajar bastante al Ferrolano. A las dos se vió la farola de Rivadeseilla por entre través y mura de babor; a las tres y media la de Tazones, por la misma banda, y a las cuatro la de Peñas. A esta altura pasaron dos buques de vela y un vapor en vuelta del E.

Amaneció de buen cariz, mar del NO, viento fresquito del O. NO, y celajería suelta con chubascos sobre tierra. Cabo Peñas por la mura de babor a larga distancia y el monte Santa Catalina de Gijón por entre través y mura de la misma banda. Varias velas y lanchas de pesca a la vista. A las doce quedamos frente a cabo Vidio.

Singladura segunda.—Día 10 al 17 de agosto.—Empezamos esta singladura con tiempo acalejado y marejada del NO; máquina moderada, trabajando con precaución por el constante resaca-lentamiento del eje de estribor. Cabo Vidio por la aleta de babor y la tierra por dicha banda, a poca distancia. Continuamos durante el día barajando la costa.

Anocheció de buen cariz; mar del NO, y viento fresquito del N. NO. Punta de la Estaca por la mura de babor a corta distancia. A las ocho y cuarto NS, se gobernó en demanda de cabo Ortiga.

A las diez se vió la farola de cabo Prior, gobernando sobre ella. A la una y media EO, con cabo Prior, se navegó sobre la de Hiercones, avistada momentos antes, bargando todo aparejo. A las dos se vió la farola de Picoño, haciendo por ella enseguida, y a las tres en sitio conveniente de la ensenada de Carriño, se dejó caer el áncla de estribor en 14 brazas de agua, filande hasta dos y medio minutos de cadena.

Apenas se fondó, una lancha de vapor se acercó al buque para preguntar de órden del capitán general del departamento si era el Ferrolano, y en este caso a qué hora entraba en el arsenal.

El comandante del Ferrolano, D. José Calderon, que ha pasado toda la noche sobre el puente, le dió instrucciones recibidas del ministro, participando por escrito que había dispuesto entrar en el departamento a las diez de la mañana. Zarpó la lancha y nos quedamos fondeados en la ensenada de Carriño, que tiene su entrada entre la punta de Segano y el cabo de Prioriño, y toma el nombre de una playa pequeña y de una aldea que radican en el centro de la ensenada, en la parte baja del monte llamado el Ventoso, si mal no recuerdo. Dicha dársena es de gran recurso para dimitirse al Ferrol con vientos del NE. al SE.

En otro tiempo defendían esta ensenada las ruinosas baterías de Viñas, de Carriño y de San Cristóbal.

De este punto a la Coruña, cuya farola y ciudad se distinguen en los reflejos del gas que ilumina la población, ha sido hecho prisionero dos veces el general Pavia, una el año 26, siendo guardia marina, procedente de un viaje de Filipinas, que duró 178 días. Lo apresó una goleta colombiana que pirateaba por la entrada de la ensenada, sin que ningún buque pudiera salir del Ferrol a combatir; tal era entonces la escasez de nuestros buques y la poca importancia de nuestra marina de guerra.

La segunda vez lo hizo prisionero el

general Beranger, en 1868, cuando el general Pavia, no queriendo adherirse al movimiento revolucionario, se hizo a la mar en el vapor Colon, acompañado del brigadier gobernador militar de la plaza.

A las nueve de la mañana ha dado el ministro órden para levar anclas y marchar, y a las nueve y media zarpáramos y entráramos por la ría de Ferrol, entre la punta de la Costrilada y el cabo Prioriño chico. La costa se abre para franquear paso al mar y producir la hermosa ría por donde pasamos, que se interna ocho millas.

La idea de que en breve pondríamos el pié en tierra, más que la tranquilidad de las aguas en la ensenada y en la ría, ha espantado al mareo y nos hemos puesto junto a la mura de babor unas veces y otras a la de estribor, para contemplar los fuertes de San Felipe con magníficas baterías acasamatadas, rasantes y el de la Palma, que está construyéndose.

Desde las estremidades de la ensenada las orillas aproxímanse formando un abocinamiento que conduce al canal de entrada, que tiene una milla y tres cuartos de largo y 2 1/2 cables de ancho, venido el cual se entra en el espacioso puerto del Ferrol que puede abrigar varias escuadras por sus excelentes condiciones, gran calado, cómodo braseje y buen tener, y magnífico arsenal que hacen de él el mejor y más seguro puerto militar de la Península.

A media milla del Ferrol se detuvo el vapor para que subieran a cumplimentar al jefe superior de la armada, los generales Crooker y Suances, primero y segundo jefe de este departamento, a quienes acompañaban varios jefes y oficiales que habían salido al encuentro con una felua vistosamente adornada.

El ministro y las autoridades citadas ocuparon dicha embarcación y marcharon sin detenerse a tierra, siendo saludado el ministro, que lleva a este acto la representación de S. M. el rey, con 15 disparos de las baterías de la Blanca, otros 15 de la de tierra, los vivas de ordenanza de los marineros sobre las vergas, los acordes de la marcha real y los vítores de los contramaestros y obreros del arsenal que disparaban a la vez centenares de cohetes voladores.

Seguíó el Ferrolano a la falúa y entramos en el arsenal, conduidos por una lancha a las órdenes del general Navas. Vargas y yo marchamos afanosos por buscar punto donde alojarnos y descansar algunas horas del malestar que hemos sufrido durante la travesía.

El diputado Sr. Alba Salcedo se dirigió a saludar al comandante de la Tornada en el momento de desembarcar nosotros.

La digna hospitalidad y maestras de afecto que me han dado los jefes y tripulación del Ferrolano me obligan, con gran satisfacción mía, a dar públicamente las gracias al bravo comandante Sr. Calderon, al segundo jefe D. Federico Garrido y al hermano del primero D. Arcadio, que, destinado a la oficialidad de la fragata Numancia, nos ha acompañado en esta expedición, esforzándose en sernos útil y en aliviar lo posible la difícil situación en que nos colocó el mareo.

Igualmente he de dar gracias al dignísimo general Pavia, por haberme destinado cómodo hospedaje en dicho buque, y al general Navas por las distinciones que le hemos merecido los tres periodistas que íbamos a bordo; los de los demás periódicos de Madrid han debido llegar en la goleta Concordia.

El Ferrolano fué construido en Inglaterra para remodelador e ingresó en nuestra armada el año 1869. Por sus buenas condiciones marítimas fué destinado varias veces a yacht real, verificando en él expediciones por la costa cantábrica la reina doña Isabel, don Amadeo de Saboya y D. Alfonso.

El mismo día en que las baterías carlistas de Motrico mataron al esforzado y valiente marino Sanchez Barcáiztegui, una de las glorias de nuestra marina, el Ferrolano, recibió una granada en la aleta de babor, que le obligó a retirarse del combate y a varar precipitadamente en el puerto de Pasages.

Después de la guerra quedó otra vez como remodelador y luego fué armazón para guarda-costas quedando a las órdenes del capitán general del Ferrol.

Tiene su eslora 40 metros, la manga 23, y su puntal 10'72. Cala en completo armamento 2'28.

Su defensa consiste en dos cañones de bronce, rayados, de 42 centímetros y lleva 36 tripulantes.

Me avisan que ha llegado la Concordia en este momento (una de tarde) y el afán por saludar a los otros compañeros que vienen en dicha goleta me impulsa a cerrar esta carta.—MENCHETA.

Ferrol 17, (tarde).

Ha llegado efectivamente la goleta Concordia y en ella los correspondientes del Imparcial Sr. Gutierrez Abascal y el de la Gaceta de los ferro-carriles señor Bona. Su viaje no es tampoco enviable, según personas que les han visto, pues no me ha sido posible saludarles, por haber llegado poco despues de su arribo al desembarcadero.

Apenas instalado en la fonda Suiza, donde su amable dueño ha cedido a los representantes del Liberal y de La Correspondencia su propio cuarto, por tener ocupados todos los del establecimiento, he pasado a visitar el dique, acompañado de mis amigos D. Luciano Taxonera y D. José Luis de Leon, este último jefe de la estación telegráfica naval de este departamento.

El dique que se inaugurará mañana a las tres de la tarde, presenta ya as-

pecto de fiesta y anuncia la solemnidad que se prepara. Le rodean mástiles con gallardetes de varios colores, y en su centro se ostentan escudos que recuerdan los buques construidos en este arsenal, y los nombres de algunos marineros que murieron gloriosamente frente al enemigo.

En el frente de la popa se han construido elegantes pabellones con dos series de palcos y dos tribunas para los invitados. La presidencia la ocupará el ministro, en representación de S. M. el rey.

El telégrafo ha anticipado ya los detalles más curiosos del dique, por lo que me creo dispensado de repetirlos aquí, toda vez que llevo ya un buen número de cuartillas escritas.

El barco-puerta se colocará mañana en la segunda ranura de popa, y la fragata Victoria, que es la que ha de entrar en dique, se encuentra preparada frente a la embocadura.

El cálculo del agua que cabe en el dique está hecho por el ingeniero señor Bona.

En el paseo de Suances y en el de Barcáiztegui, junto al arsenal, hay colocados con gusto artístico 3000 faroles a la veneciana.

El programa de las fiestas es el siguiente:

Día 18.—Seis mañana: Diana por las músicas de la guarnición; a las diez Juegos florales en el teatro del Circo, y a las tres de la tarde inauguración del dique.

Día 19.—Certamen musical en el teatro del Circo, a las diez de la mañana, y por la tarde segunda parte de la inauguración del dique, verificándose la entrada de la Victoria. A las nueve de la noche fiesta marítima por la sociedad Liceo de Artesanos.

Día 20.—Cucanas; inauguración de la feria de ganados y a las cinco de la tarde regatas y fuegos artificiales.

Día 21.—Brillante retreta y repartición de limosnas; iluminación.

El número de forasteros es extraordinario; todos los periódicos de Galicia han enviado representantes; de Madrid no sé que hayan llegado más de los que he anunciado.—MENCHETA.

Hoy por la mañana recibimos el siguiente despacho telegráfico de nuestro servicio particular:

Ferrol, 20 (10'45 m.)

Parece que el señor ministro de Marina propondrá a S. M. el rey el ascenso del ingeniero director del dique de la Campana, Sr. Comerna, a coronel de infantería de marina, en premio de sus desvelos y acertados trabajos. Asimismo parece será agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica el Sr. Murello, contratista de las obras.—MENCHETA.

Ha llegado a Barcelona procedente de Valencia, el teniente general D. José Luis Riquelme, inspector general del cuerpo de carabineros.

En el arrabal del Portillo de Valladolid se ha presentado con caracteres alarmantes la enfermedad variolosa. Las autoridades han tomado las precauciones convenientes para evitar la propagación del mal.

El editor Fernando Fé ha publicado en elegante volúmen, la segunda edición de las poesías del insipido poeta Fernandez Grilo.

Se ha publicado hace pocos días una obra titulada Chaptala, historia parisiense de Arsine Houssaye, traducida de la sexta edición francesa por don Eduardo de Huertas.

El alcalde de Teruel telegrafió el domingo al de Valencia anunciándole la gran avenida del Turia. En el acto dictaron las autoridades de Valencia los acuerdos convenientes para prevenir cualquier desgracia en los pueblo ribereños; por las aguas no habían llegado aun a Valencia en todo el día de ayer.

La CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 20.

Una circular firmada por el Sr. Lesseps, anuncia que la compañía reembolsará las acciones pagadas.

Dice la circular que el Sr. Lesseps irá a Panamá para resolver la cuestión de la ejecución del canal y que el éxito es seguro.

Londres, 20.

El Standard anuncia que Inglaterra es la sola potencia que no ha recibido la invitación de mandar oficiales para asistir a las maniobras del ejército ruso.

Nueva York, 20.

Los gobiernos del Perú y de Chile no han contestado todavía a los ofrecimientos de mediación de los Estados Unidos.

Se dice que en la Habana hubo oien defunciones entre los atacados de la fiebre amarilla.

Roma, 20.

A pesar de haberse agravado la enfermedad del Papa, éste se resiste a salir del Vaticano.

Se anuncia la reunión de un consejo de cardenales para acordar la manera de convocarle.—Fabra.

Un periódico extranjero de grande importancia se ocupa de la cuestión de Marruecos y dice:

«Hacia la parte de Marruecos se levanta una nube para la política española. Inglaterra ha sabido que el sultán de Marruecos estaba amenazado de una revolución y de una expulsión por parte de los secretarios del príncipe Wassan, y por esto pidió al sultán el permiso de fortificar a Tanger, y dijo al viejo jefe

de los marroques: «Id vos a combatir a los amigos del príncipe de Wassan, dádmeo Tanger, Mogador, Larache y Casa-Blanca, y os defenderemos.» Y un convenio se acordó y ha sido firmado con tal objeto.

El mismo periódico habla luego de que el príncipe Wassan ha pedido la protección de España, y que esta le facilitará medios de hacer la guerra en cambio de que le ceda la posesión de Tetuan.

Como esta parte del relato es fantástica y soñada, pudiera ser que hubiera mucho de fantasía en todo lo dicho anteriormente.

Ha llegado a Madrid la escritora americana Miss Gignon, que viene a Europa con objeto de visitar algunas ciudades de España y Portugal.

Anoche se promovió una disputa entre varios concurrentes a la fonda de los jardines del Retiro y algunos mozos de la misma, resultando con una leve herida en la cabeza un sujeto que intervino en la cuestión con propósitos pacíficos. Un guardia municipal recibió también una contusión en dos dedos de la mano; un individuo que precipitadamente se dirigió al lugar del suceso cayó contra un farol y se produjo una herida en la cabeza.

Se ha hecho circular una hoja clandestina, dirigida a los moderados y en pró de una situación moderada.

Como no sucede nada de particular en las esferas del gobierno, y como faltan noticias ciertas, dedícanse las gentes de oposición a fraguarlas, aunque sin fruto, porque nadie las da crédito y quedan desvirtuadas en el acto de publicarse. Un colega esta hoy la entrevista que ayer tuvo el Sr. Silvea con el representante de Inglaterra, y las supuestas diferencias entre el ministro de Hacienda y el presidente del Consejo, como cosas que ayer preocuparon la atención.

Pues bien, ni hay tales disidencias, ni la entrevista fué otra cosa que una visita de cortesía, sin objeto alguno político.

Las gestiones practicadas en Valencia para cerrar las tiendas de bisutería y quincalla los domingos, no han dado resultado, por haberse opuesto varios comerciantes. En cambio otros establecimientos mercantiles han acordado se cierren los domingos, por convenio entre todo el gremio.

Ha terminado la velada de los Angeles en Cádiz. Durante los quince días que ha durado esta fiesta, no ha ocurrido hecho alguno en que haya tenido que intervenir la autoridad, ni se ha llevado a efecto ningún robo, merced a la vigilancia que por aquella se ha ejercido. Es un dato que habla muy alto en favor de la cultura de aquella población.

Leemos en el Diario de Avisos de Zaragoza:

«Por uno de los juzgados de esta capital háse comenzado la instrucción de un proceso, según tenemos entendido, sobre suplantación de marchamos, y como es coniguiente, defraudación a la Hacienda.»

EDICION DE LA NOCHE

DE HOY 20 DE AGOSTO.

La CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido esta tarde, despues de cerradas las ediciones de provincias, los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Londres, 20.

El Sr. Gladstone, jefe del partido liberal inglés, ha pronunciado un discurso censurando la conducta del gobierno, que, en su opinion, no ha sabido impedir la extensión de la ambición rusa en Oriente.

El Sr. Gladstone ha aconsejado al partido liberal que no desperdicie ninguna ocasión de atacar a los conservadores.

Londres, 20.

El servicio meteorológico del New-York Herald anuncia una fuerte depresión atmosférica sobre las costas de la Gran Bretaña, entre hoy y mañana, con fuertes vientos y grandes lluvias.

Igualmente señala para las costas de Francia entre los días 22 y 24, grandes borrascas, acompañadas de fuertes vientos y abundantes lluvias.

El Cairo, 20.

El nuevo ministro, presidido por el mismo khedive, ha tomado posesión de sus respectivos ministerios.

San Petersburgo, 20.

Continúan llevándose a cabo numerosas prisiones de partidarios afectos al socialismo.—Fabra.

El individuo que ha pocos días dió muerte en Sevilla a la actriz señora Sanchez Castilla, y que despues se disparó dos tiros, con objeto de suicidarse, adelantó en su curación, creyéndose que esta será completa dentro de un tiempo relativamente corto.

El Banco de España ha recibido hoy de la casa de Moneda de Madrid, en oro y plata, 2 812348 rs.

Dos sujetos, resentidos desde hace algun tiempo por cuestión de amores, se trabaron de palabras esta madrugada en la calle de Embajadores, y a los pocos instantes uno de los contendientes cayó al suelo gravemente herido. El agresor fué capturado.

En la casa núm. 16 de la calle del Humilladero se ha cometido un robo esta

mañana en ocasión de hallarse los dueños de la habitación ausentes. El ladrón o ladrones se llevaron varias alhajas y 4000 rs. en metálico, dejando tras de sí el suelo varias monedas y algunas herramientas con las que habían fracturado los muebles.

El juzgado entiende en el asunto.

A pesar de los rumores que repetidamente han circulado estos días y de que se ha hecho eco la prensa, respecto a la salida del ministerio del Sr. Orovio, creemos, asesorados de personas que deben saberlo, que ni el gobierno ha pensado en prescindir del actual ministro de Hacienda, ni este tiene motivo alguno para pensar en dimitir el cargo que desempeña.

El ministro de Estado, que está delgado de salud hace dos días, ha asistido hoy, sin embargo, a la reunión de los ministros en el ministerio de la Guerra.

Segun nuestras noticias obra ya en poder del presidente interino de la junta inspectora de la Deuda, un resumen general por series y números de los títulos de la renta perpétua al 3 por 100 emitidos para garantía de contratos del Tesoro, con la demostración completa de la situación actual de aquellos valores y de todas las operaciones a que sucesivamente han sido sometidos desde que se emitieron, cuyo trabajo llevado a efecto por la contaduría Central, ha dispuesto el señor ministro de Hacienda se publique en la Gaceta.

El sábado 23, a las nueve de su mañana, se verificará en el local acostumbrado de la Audiencia, la vista de una de las denuncias del diario democrático la Union. Se ha encargado de la defensa el distinguido jurisconsulto, ex-ministro de Ultramar, D. José Cristóbal Sorni. En el mismo día, a las diez, se verificará la vista de la segunda denuncia del expresado periódico, defendido por el ex-diputado D. Pablo Cereza y Zafra, redactor del mismo y autor del artículo denunciado. Desearnos a nuestro estimado colega fallo absoluto en una y otra denuncia.

Muy en breve comenzarán los estudios del ferro-carril económico de Oviedo a Cangas de Onís.

El gobernador de Ciudad Real, señor conde de Foxá, se ha propuesto esterminar el juego en la provincia. En los pocos días que lleva al frente del gobierno, se ha hecho una activa persecución, en la que los industriales ambulantes que habían acudido a las ferias con billares romanos, ruedas americanas y ruletas han sido espulsados de la población. Estas medidas y otras disposiciones sobre higiene han sido muy bien acogidas por los habitantes de Ciudad Real.

En la madrugada de hoy se oyeron grandes gritos de socorro en la casa número 36, principal de la calle del Amparo.

Varios vecinos y agentes de la autoridad, acudieron a las voces, encontrando a una mujer tendida en el suelo bañada en sangre, con cuatro heridas en el cuello.

Segun de público se decía en el sitio del suceso, la autoridad empezó a registrar las habitaciones de la casa, y en una de ellas encontró a un hombre sentado en un cofre, sin que contestase una sola palabra a las preguntas que se le dirigieron. Súpose desde un principio que era esposo de la paciente.

El presunto agresor fué puesto a disposición del juzgado correspondiente y la herida fué llevada, en grave estado, al hospital General.

Hoy se han colocado grandes carteles en casi todos los templos de esta capital, anunciando la novena que en la parroquia de San Sebastian se ha de efectuar en obsequio a Nuestra Señora de la Misericordia, cuya festividad es sin duda una de las que en Madrid se verifican con mayor aparato y grandeza. La cofradía compóuse de la mayor parte de las señoras de la aristocracia. La imagen ostentará el riquísimo vestido que tanto ha llamado la atención por su complicado bordado, y la rica pedrería que le adorna.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en la Granja la siguiente carta:

San Ildefonso, 19

Han llegado a este real sitio, con objeto de ofrecer sus respetos a S. M. el rey y a S. A. R. la princesa de Asturias, el presidente del tribunal Supremo señor marqués de Reinoso, el marqués de Santa Gadeuva, duque de Zaragoza y el marqués de la Frontera.

—Ha regresado de esa corte el inspector de los reales palacios señor conde de Sepúlveda.

—Mañana salen para esa el director de Obras públicas señor baron de Covadonga y el marqués de Oviedo.

—En breve regresará a Madrid el señor ministro de Ultramar.

—S. M. el rey ha felicitado al ministro de Marina por el brillante éxito obtenido al entrar en el dique de la Campana la fragata Victoria.

—La tercera audiencia de péame que S. M. el rey se ha dignado conceder a las personas que lo habían solicitado, ha estado tan concurrida como las dos anteriores. En la de hoy han ofrecido a la real familia el homenaje de su sentimiento por el fallecimiento de la infanta doña Pilar numerosas familias de la selecta colonia veraniega.

—A pesar de los deseos y gestiones de varias personas y del comercio de este real sitio, no correrán las fuentes el 25 del actual, día de San Luis, según costumbre tradicional, siendo la causa

el no haber terminado para dicha fecha el mes de luto que la corte oficialmente ha de guardar por la desgracia ocurrida a la real familia.

S. A. R. la princesa, acompañada de la marquesa de Nájera, conde del Pilar y caballero Sr. Zappino, ha pasado a caballo de ocho a doce de la mañana por el pintoresco paseo denominado Las Pasaderas.—V.

Se halla casi restablecido de la herida que le causó un toro en las corridas de San Roque, el diestro Hermosilla, y según dictamen facultativo podrá tomar parte en la corrida que se dispone en Cádiz para el 31 del corriente.

El Sr. Cortés y Morales nos ha dirigido un comunicado haciéndose cargo del escrito del Sr. Albert, é insistiendo en que todos cuantos datos y afirmaciones ha emitido en la prensa el Sr. Cortés y Morales acerca de la langosta en esta provincia, son exactos y que así lo pueden testificar las personas que le acompañaron oficialmente en las visitas hechas a los pueblos donde la langosta existía.

Ajenos nosotros a esta cuestión, y á fin de evitar contestaciones a que no se presta la índole de LA CORRESPONDENCIA, damos cuenta solamente del comunicado del Sr. Cortés y Morales, omitiendo las consideraciones con que acompaña sus asertos.

Ha llegado á Bilbao, procedente de San Sebastian, el eminente tenor español Sr. Gayarre.

El señor conde de Valmaseda ha sido obsequiado en Bilbao con una serenata.

Ayer salió para el destacamento de Jaca la fuerza del regimiento de Guipúzcoa destinada á relevar la del infante que allí se halla.

Se calcula en 13000 el número de forasteros que actualmente se encuentran en San Sebastian.

El día 22 del corriente se celebrará en la ría de Bilbao la anunciada fiesta veneciana. Se han tomado precauciones para impedir la circulación de gente por el puente colgante durante la fiesta.

En la madrugada del 17 del actual, parece que se han fugado de la cárcel de las Cabezas de San Juan cuatro presos de tránsito que hicieron un escape.

Hoy regresará á Avila, de los baños de las Caidas, el gobernador civil de la provincia Sr. Ibarreta.

A las siete y media de la tarde habrá llegado hoy á Madrid el director de Obras públicas, señor baron de Covadonga.

Telegramas de Roma, recibidos hoy, aseguran que el estado del Papa es inmejorable á pesar de lo dicho en con-

trario en despachos telegráficos de ayer.

Las únicas personas que acompañarán á S. M. en su viaje, son, según nuestras noticias, el duque de Sexto, el conde de Morphy y el médico de cámara.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Ferrol 20 (3:30 tarde).

Se ha inaugurado la exposición y feria de ganados, con asistencia del señor ministro de Marina.

La concurrencia de ganados es escasa. Solamente se advierte mayor afluencia del vacuno y caballar.

El Casino ferrolano ha verificado la distribución de premios á la virtud, cuyo acto ha sido muy solemne y concurrido.—MENCHETA.

Esta tarde á las cuatro promovieron una riña dos sujetos, en el corral de la Villa, sito en la calle de San Ciproio, resultando uno de los contendientes con una profunda herida en un muslo.

El herido fué llevado al hospital de la Princesa y el agresor quedó á disposición del juzgado de guardia.

El Sr. D. Bernardino Ponte nos dice, en una carta, que ha suspendido por ahora la publicación del periódico el Fiscal, de que es director y propietario, y que solo bajo su dirección volverá á ver la luz pública.

El arco que dá acceso á la plaza de San Miguel por la calle Mayor, y que pasado mañana habrá quedado demolido, se levantó el año 1840.

Hoy á las tres de la tarde ha celebrado sesión ordinaria el ayuntamiento de Madrid, bajo la presidencia del alcalde interino Sr. Teresa Garcia.

Leída el acta de la anterior fué aprobada despues de un ligero debate suscitado acerca de ella por el Sr. Cervera, á fin de que constase de un modo claro é indubitable, lo espuesto por dicho señor en la sesión última acerca del derribo de la casa número 8 de la calle del Carmen, que amenaza ruina inminente.

Aprobada el acta y entrando en la orden del día, se leyó, entre otras cosas, una solicitud del arrendatario del teatro Español, Sr. Ducazcal, ofreciendo el ayuntamiento hacer varias obras en el teatro, y que se le compensen de ese modo las cantidades que dejó de satisfacer á la municipalidad en la temporada anterior. Informado favorablemente por el comisario Sr. Lopez y Lopez y por la comision de espectáculos, pasó el expediente, á propuesta del Sr. Cervera, á la comision de Hacienda.

Se leyó un informe de la comision de tran vias, proponiendo la incautación del que parte de la plaza Mayor á San Antonio de la Florida, á causa de abandono del servicio. El Sr. Ansorena, co-

mo presidente, usó de la palabra para decir que no podia la comision hacer otra cosa que dar dictamen sobre la caducidad. Se acordó, por fin, la caducidad é incautación de las obras del trayecto.

Con motivo de una comunicacion del ayuntamiento de Vitoria, ofreciendo al de Madrid proveer de carnes muertas á esta villa, asunto rasualto, según parece, por el señor alcalde y el Sr. Moreno Etxarra, sin contar para nada con la comision de subsistencias; el Sr. Ramirez Bascan, presidente de esta, dijo que se consideraba desairado y que por lo tanto presentaba su dimision y la de sus compañeros. El ayuntamiento acordó no admitirlas, á pesar de haberlas reiterado repetidamente el Sr. Ramirez Bascan.

En seguida el Sr. Brabo pidió al señor alcalde se sirviese manifestar si habia llegado á su poder una comunicacion que le habia dirigido referente al servicio de vigilancia de alcantarillas, y de la cual no se daba cuenta en el despacho de oficio. El Sr. Teresa Garcia contestó que la comunicacion habia llegado á su poder, y que la habia remitido al gobierno civil de la provincia.

Se aprobaron las cuentas de todos los productos de la funcion de teatro á beneficio de las casas de socorro y asilos de San Bernardino.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión pública, constituyéndose el ayuntamiento en sesión secreta.

En breve empezarán los estudios de la carretera de Tudela á Sádaba que ha de enlazar las regiones de Aragon y Navarra.

El cadáver del desgraciado joven que se ahogó el viernes en el muelle Viejo, de Málaga, al intentar salvar la vida de su novia, apareció sobre las aguas al día siguiente en ocasion de largar los cabos un bergantín fondeado frente al Lazareto, infiriéndose que estaba enredado en ellos.

Se ha suspendido el cambio de cantones entre los cuerpos de la division de Vizcaya hasta octubre.

La situacion del ayuntamiento de Reus es tristisima. El déficit asciende á la respetable suma de 123884 duros.

Esta tarde han estado reunidos los ministros en el ministerio de la Guerra, desde las tres y media hasta las cinco.

A pesar de la reserva que se ha acordado respecto á los acuerdos del consejo, hemos oído á personas autorizadas que no se ha tratado asunto alguno de verdadero interés, aparte de lo que se refiere al viaje régio. Respecto á este, parece se ha acordado que vayan á despedir á S. M. el presidente del Consejo y el ministro de Hacienda, que saldrán mañana para la Granja á las

siete y treinta y cinco minutos de la mañana. S. M. saldrá mañana de la Granja.

Interesa mucho á los padres de familia fijarse en el anuncio del acreditado Colegio de Bejar.

Mañana tendrá lugar en el teatro de verano Los Recreos Matritenses el estreno de un juguete comico-lirico, original de dos comedos autores, titulado Los hijos del tambor mayor, y la primera representacion en la temporada de la preciosa zarzuela de los Sres. Garcia Gutierrez y Arrieta denominada Llamada y tropa.

Anoche tuvo lugar en el circo de Price el debut en esta temporada del simpático artista ecuestre español Julio Pérez. Su presentacion fué recibida con una salva de aplausos, fiel espresion del afecto que se conquistó del publico de Madrid en años anteriores, manifestacion que se repitió diferentes veces durante su difícil trabajo. El clown Billy Hayden hizo reír grandemente al publico con sus escentricidades.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Juana Francisca Fremiot, viuda.

Temperatura máxima de ayer 37° grados; mínima 18.

Ayer no llovió en provincia alguna.

CURROS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de señoras Salesas (calle de la Redondilla), donde se celebrará á Santa Juana Francisca con misa solemne y sermón que predicará un padre jesuita, y por la tarde á las cinco completas y reserva.

También se celebrará á la santa fundadora Santa Juana Francisca Fremiot en el monasterio de señoras Salesas Nuevas. A las diez será la misa solemne con manifiesto y sermón que predicará D. Andrés Perez Rivilla, y por la tarde, á las seis, completas y reserva.

En la iglesia de San Antonio del Prado se celebrará una funcion á Nuestra Señora de la Saleta con misa mayor, manifiesto y sermón que predicará D. Juan Manuel Carús.

En la parroquia de San Pedro continúa por la noche la novena de San Roque y dirá el sermón en los ejercicios don Máximo Segovia.

Vista de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Buena dicha en su iglesia ó la de la Presentacion en el colegio de Niñas de Leganés.

El viernes 22 del corriente, á las seis de la tarde, dará principio en la iglesia de San Francisco el Grande la solemne novena que todos los años dedica la congregacion á su titular la virgen del Olvido, estando encargado de los sermones que en dicha novena se han de pronunciar, oradores tan distinguidos como el Sr. D. German Aledo y Sevilla, cura parroco del ministerio de la Guerra, D. Ildefonso Barrio y otros.

El sábado 30, despues de anochecido, se cantará una Salve y el Ave-Maria de Gounod, en el altar de la Virgen, asistiendo un numeroso conjunto de voces. La orquesta estará dirigida por el reputado maestro D. Ignacio Ovejero.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—(Compañia Arderius).—9.—T. par.—El

balle los Pierrot.—Mr. Nestor y Venca.—Joco ó el orangutan.—Mr. Chirgwin.—Mr. K.nette.—La fiesta de Marta (baile). JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—T. par.—Un casamiento republicano.—Baile.—Intermedios por la banda de ingenieros.

RECEROS MATRITENSES.—(Fuencarral, 98.)—8 1/4.—El amor y el almuerzo.—9 1/4.—Llamada y tropa.—10.—(2.º acto de la misma).—11.—Los hijos del tambor mayor.

INFANTIL.—8 1/2.—Engañan las apariencias.—La princesa encantada.—El Perdo por dentro.—La mar de padres.—Baile BOLSA (Barquillo 7).—8 1/2.—Aquí paz y despues gloria.—Canto y baile flamenco.—Las citas á media noche.—Canto y baile flamenco.—Pepita.—Canto y baile flamenco.

CIRCO DE PRICE.—9.—Variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos, en la que tomarán parte los señores, Wainratta, Julio Perez y Billy-Hayden.

ALHAMBRA.—Gran baile de 9 de la noche á 2 de la madrugada.

GUIGNOL.—(Plaza de Oriente y salida del Prado junto á Neptuno).—5.—Funciones variadas cada media hora.

BUFIDOS MADRILEÑOS.—(Próximo á Dos de Mayo).—Desde las 5 de a tarde.—Telemaco en el Avnerol.

AUTOMATAS.—Paseo de Recoletos, junto á la Casa de la Moneda.—Todas las tardes.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señor mio: He leído un comunicado del Centro de maestros de Obras y creyendo justificado lo que desean, en la primera ocasion oportuna se aclararán sus atribuciones en mi libro Las carreras científicas, literarias y artísticas de España. Aprovecha esta ocasion para ofrecerte á Vd. como su afectísimo y S. S. Q. B. S. M. —J. MARCELIÑO ODA.

BOLSA.—BOT. OFIC.—AGOSTO 20.

Table with 3 columns: COMERCIO PÚBLICO, ULTIMOS precios, MOVIMIENTO. Rows include: Por 100 interior, Fin de mes, Fin próximo, Por 100 exterior, Amort. interior, Id. exterior, Billetes hipotec., Bonos del Tesoro, B. Hipot. Céd. 700, Id. Id. 500, Ob. B. y Tesor., Banco H. Colon, Renta Ad. Cuba, Oblig. ferro-car., Londres, 30 d. E., París, 3 d. vista, Banco de España.

NO OFICIAL.

Descuentos.—Cupones 5 vencimientos, 58'70.—Id. 1.º de julio de 1878, 67'70.—Id. 30 junio de 1878, exterior, 64'20.—Carpetas para subasta, 10. A las cuatro.—3 por 100 al contado 18'35.—Fin mes 18'30.—Flojo.—R.

létos de sus hogares y tienen necesidad de atravesar un rio para ganar tiempo... Han podido hacer uso de vuestra barca por no llegar hasta el puente de Melun, lo que les quitaba un tiempo precioso y volver á dejar vuestra barca á su regreso sin hacer ese famoso nudo en que vos fundais vuestras sospechas. El marinero movió con desconfianza la cabeza y dijo: —Eso no puede ser. —¿Por qué? —Porque olvidais el tacon y la suela... Os habio de un pié pequeño, bien calzado, como cualquiera de los vuestros, y los marineros, los pescadores y los vagabundos llevan zapatos del modelo de estos mios, anchos, con suelas gordas como el bordo de un navio de tres mástiles, y clavos en ellas capaces de aferrar la puerta de una prision ó de servir de cargamento á un barco. ¿Tampoco os parece prueba? —No tal, es una sospecha vuestra de que no se saca ninguna conclusion positiva, y si el indicio de que hablais no va e mas que la prueba, no os felicito por vuestros descubrimientos. —¿Lo creis así? —Positivamente; pero ahora juzgaremos cuál es vuestro famoso indicio. —¡Tate!—pensó el marinero;—tú quieres haceme cantar y ya has acabado de saber... no te conozco y harlo te he dicho ya. —¿Y bien? Aguardo — esclamó Fabricio. —Hay otra cosa más que los tacones de las botas? —Ya lo creo, señor. —¿Qué, qué? —Eso no se dice, se canta. Y Bortolou empezó á tararear una copla muy comun entre los marineros de aguas dulces, que dice:

Para ir á Lorient á pescar sardinas; para ir á Lorient á pescar anguilas...

Fabricio, burlado en su esperanza, frunció el ceño. Un motivo que ignoramos aun le inspiraba ardiente deseo de conocer por completo el descubrimiento del batelero y comprendia que este habia acabado de hablar; disimuló su despecho y repuso: —Vamos, muese cronista, os habeis enredado en un cuento del que no sabeis salir, habeis caido en vuestras propias redes. —Acaso,—dijo Bortolou con singular sonrisa. —Además,—prosiguió Fabricio,—si hubiera una sombra de verdad en todo ese re-

lato, ¿cómo esplicarais no haber dado el menor conocimiento á la justicia? —¡Plastador de lógica está Fabricio,—esclamó el baron. La palabra justicia sonaba mal á los oidos del marinero que se arrepintió una vez más de haber hablado tanto. —¿Y qué hubiera podido yo declarar?—dijo entonces. —Todo eso que pretendéis haber descubierto. —¿Acaso soy de la policia? ¿Quién me llamaba á mí á meterme en asuntos que no me importan? Si se me hubiese preguntado hubiera... respondido pero ir á buscar á esos cuervos de oficio para oirme tratar de ignorante, de torpe... ¡No por cierto! Sin contar con que eso me hubiese quitado mi prestigio en el pais y hubiera estado á punto de perder mi plaza... Por otra parte, quizá me he engañado... vos mismo lo suponéis... Me declaro vencido, conozco que soy un majadero, y declaro que solo por el gusto de entretener á estas damas he contado lo que creia haber descubierto... ¡Pero vos me habeis convencido! Soy un necio y entono el mea culpa, mea culpa. —¡Magnifico,—dijo Fabricio,—pero os advierto que si descubren que habeis guardado silencio pudiendo haber comunicado alguna luz á la justicia, tendreis una severa correccion y acaso, acaso... —¿Qué, señor? —¡Prision correccional! —¡Patarata! ¡Si os digo que estaba borracho como una uva! ¡Un hombre que tiene la cabeza en las cepas no es responsable de nada. Fabricio comprendió que en vano trataria ya de arrancarle su secreto y cambiando la conversacion dijo: —¿Y habeis estado mucho tiempo al servicio de ese inglés? —Un año cerca: le dejé hace tres meses, cuando vendió la casa y entré al servicio de la viuda Gallet para conducir barcas de paseo. —¿Sios de este pais? —Nacido en Melun y ventajosamente conocido por no dejar nunca vaso lleno sobre una mesa. —¿Parece que os gusta el mosto? —Es mi placer y mi desesperacion al mismo tiempo. Yo me doy razones sobre la moralidad, quisiera razonarme... ¡en vano! ¡Ah! las maías costumbres, señor, son como los callos de los piés, no salen nunca de raiz y cuando se les cree curados retoñan de nuevo. —¡No es un crimen gustar del vino! —No señor, pero es á veces comprometedo, sobre todo desde la nueva ley que se

ha fijado en casa de todos los ministros que sin corona hacen cristiano el vino. —¡Aplastante! ¡Magnifico! —gritó Landilly mientras las dos mujeres reían. —¿Y habeis vivido siempre en Meun? —No señor, he navegado macho, he cumplido mi tiempo en la marina. —¡Ah! ¿habeis servido ya al pais? —A bordo del Neptuno, quinta de 1839. —¿Y no habeis pasado de marinero? —Sin la menor sardinetá en la manga de mi blusa. En 1866 volví al pais... el padre y la madre acababan de atraoar por última vez... —¡Eh!—preguntó Matilde. —Quiero decir, que los pobres viejos habian pasado al ejército de la izquierda. —¿Qué estilo! ¡qué colorido! ¡El ejército de la izquierda!—murmuró el baron. El marinero prosiguió: —Al llegar á mi casa me encontré un bolso bien repleto, que los pobres viejos me habian dejado en casa del notario. Hubiera podido pasar tranquilo el resto de mis dias y vivir como un señor, sin privarme del tabaco ni de remojar el paladar... ¡pero qué queréis! Un marino no sabe hacer economias sino cuando está á bordo: en alta mar no hay tabernas á cada esquina de la calle, ni palomas que os ponen los ojos dulces, mientras os sacan los amarillos de la faltriquera... El marinero en tierra no sabe sentir los piés, y esto ha hecho que en dos años mi bolso repleto haya naufragado en un océano de botellas y de faltriqueras... ¡Por eso soy marinero! Pascual de Landilly, á quien entusiasma este lenguaje, lleno de imágenes características, aplaudia con todas sus fuerzas, y las dos mujeres parecian muy entretenidas; solo Fabricio estaba preocupado y silencioso. El paseo habia durado más de dos horas; el sol se inclinaba hacia el horizonte y la fresca húmeda del rio esparcia ya una ligera niebla. —Es tiempo de virar de bordo,—dijo Fabricio. Tres golpes de remo basaron al marinero para volver su embarcacion y poner el rumbo de la Bella Elisa en direccion de Melun: acoróse hacia la ribera para evitar en gran parte la fuerza de la corriente, y remó con brio. En el momento en que la barca pasaba de nuevo por delante del palacio Baltus, todas las miradas, menos las de Fabricio, se volvieron hacia el terrazo donde habia aparecido la joven enlutada. Las puertas de cristales estaban cerradas: el terrazo desierto. El crepúsculo empezaba á envolver en

melancólica sombra aquella mansion elegante, prestándole una apariencia de tristeza. Bortolou maniobraba bien. Gracias al vigor de sus puños y á su experiencia de marinero, pasaron en breve el puente de Melun y llegaron al embarcadero. —Baron,—dijo Fabricio á Pascual saltando el primero en tierra,—dad una buena propina á ese bravo mozo: yo voy á ajustar con la patrona el precio del paseo. Y con paso rápido ganó la cabaña de la viuda Gallet. —¿Cuánto os debo?—preguntó á esta. —Diez francos, caballero. —¿Aquí están. —¿Habeis quedado contentos del marinero? —¡Encantados! ¿Cómo se llama ese guapo mozo? Os he oido llamarle Bortolou, pero supongo que sera un apodo. —Si señor, su verdadero nombre es Claudio Marteau, antiguo marino... bueno como el buen pan, pero borracho como una uva. Se bebe todo lo que gana... sin eso podria vivir con holgura. Fabricio sacó de su bolsillo una cartera y escribió en una de las hojas: «Claudio Marteau, natural de Melun, antiguo marino á bordo del Neptuno, quinta de 1839.» Tomada esta nota se reunió á Pascual y las dos mujeres. —¿Qué escribis, amigo mio?—preguntó Matilde tomando el brazo de Fabricio. —Mi nota de gastos para partirlos luego con el baron. En marcha. Claudio Marteau á quien ya nombraremos así, se quitó su gorro de marinero y dijo: —Hasta la primera, señoras y señores. —¡Cierto, hasta otra vez,—repuso Fabricio,—y para sí añadió: yo te prometo que nos veremos pronto y entonces sabré arrancaros tu secreto. Despues las dos parejas se encaminaron hacia el hotel del Gran Ciervo. —¡Es singular!—murmuró el marinero siguiendo á Fabricio con la vista,—tiene una mirada singular ese parroquiano... una mirada que no me gusta á fe mia, y el caso es que con sus preguntas ha estado á punto de haceme perder la brújula... ¡qué le importa á él el todo esto!... pero ¡bah! será un curioso como tantos otros, y un curioso que dá propinas de primera clase bien puede permitirme un pedacito de vitriolo. La viuda Gallet habia resuelto sentarse en la puerta y continuaba su media azul. —¡Eh! patrona,—le gritó Claudio,—vete allí á la esquina... ya sabeis: si me necesi-

HACE FALTA UN CHICO.
Pa. 7, librería.

ALMONEDA DE MUEBLES.
Alfilerías; precios desconocidos. Preciados, 86, bajo.

DINERO SOBRE ALHAJAS.
Repas. Mayor, 33.

MA PARA SU CASA DE LO.
Padres, primeriza. Caballero de Gracia, 28, portería.

MA PARA SU CASA. AMPA.
Aro, 52, portería.

COMISIONISTAS DEL RAMO.
de objetos de escritorio. S. Necesitan. Reina, 14 duplicado, principal izq. De 12 a 2.

PIANO: POR AUSENTARSE.
Se vende. Preciados, 81, entresuelo izq.

MODISTA: CORTES AL ULTIMO.
Mismo figurín. Sirve con puntualidad; pasa a domicilio para las medidas. Peligros, 1 bis, piso 4.ª derecha.

DINERO
A clases pasivas, aunque tengan retención; empleados, militares, firmas, alquileres y fincas. Espoz y Mina, 7, entresuelo derecha.

EL CARMEN.
Sirvense cubiertos de 8 rs. en adelante, y se admiten huéspedes desde 16. Plaza del Carmen, núm. 4.

NO MAS SANGRIAS
Con los preparados de *Aconitum y canchaliagua*. Jarabes 6 rs. irasco, Enolaturio 10 rs. Botica de Sanchez Ocaña, Atocha, 35.

GRAN ALMONEDA.
Por ausentarse inmediatamente de la corte, es indispensable deshacerse de tres buenos gabinetes, un salon de seda, comedor tallado, un magnifico piano y otros varios objetos de casa. Cruz, 43 y 45, pral.

EN 72 HORAS
Se corrigen los desarreglos y falta del periodo en la mujer: 30 rs. irasco. Farmacia de Posada, Hortaleza, 29.

ACADEMIA DE MATEMATICAS.
Dirigida por D. Julian Garcia Gutierrez. A. profesor que fué de la academia de Segovia. Preparación para carreras civiles y militares. Se admiten internos y externos.

COSTANILLA DE LOS ANGELES, 5, PL.

LLORENTE, DENTISTA.
Dientes desde 20 rs. Dentaduras desde 400. Montera, 20.

MA PARA SU CASA. CALLE
de las Salesas, 47, pral.

SE CEDE UN GABINETE. PE-
layo, 2, pral. izqda.

OCCASION!
Se vende toda la piedra berroqueña procedente de la demarcación del ex-cuartel de guardias de Corps.—El encargado, Luis Polo.

MA DE CRIA PARA SU CASA
ó fuera de Madrid Calle de Lavapiés, núm. 44, bajo, lechería.

HABITACIONES. SE CEDEN.
Llobo, 23, pral. dcha.

EL DIA IS A LAS DIEZ EN EL
Lirranvis de Pozas a la bajada para la calle del Tutor se esgravo un pañuelo conteniendo entre otras cosas un bolsillo con varios efectos, dinero y papeles. Se solicita a quien se lo haya encontrado la devolución; más señas y buena gratificación, calle de Almagro, núm. 8, portería.

A LOS CAZADORES.
Escopetas y objetos para caza. Liquidación, Carmen, 7.

CLARENS EN BUEN USO EN
7300 rs. Razon, Fomento, 5, en el sastro del portal.

COMETAS.
Gran rebaja de precios. MONTECA, 20.

NUEVO RESTAURANT.—CA-
ñales del Carmen y de Tetuan, núm. 23. Hay abonos.

NOTA. Los domingos, puré de cangrejos; jueves, paella; sábados, pepitoria.

PINTOR.
Se pintan y empapan habilitaciones; se hacen rotulos y ajustes alzados de dicho arte, con prontitud y economía. Taller, Olivo, 19, tienda.

OFREZCO GANAR
13 francos por día sin dejar su ocupación: 30 francos para viajar y hacer conocer un artículo único de una venta segura en grandes cantidades en España. Muy serio.

Dirigirse a Mr. de Boyeres, único propietario, calle Orbe, núm. 23, a Bayona (Francia). Enviar sellos para la respuesta.

MUEBLES BARATOS.—CON-
cepcion Jerónima, 7, pral. 1.

DINERO A PASIVAS, ACTI-
vas, militares y sobre casas y terrenos. Gato, 5, cuarto 3.º, de 9 a 11.

UTILÍSIMO INVENTO.
EL HECTÓGRAFO.
Aparato autográfico privilegiado para copiar cartas, manuscritos, música, dibujos, planos, etcétera.
Se escribe con cualquier pluma y sobre cualquier papel.
Procedimiento en seco sin necesidad de prensa y sumamente sencillo.
Venta exclusiva para toda España:
DEPÓSITO DE RICHARD GANS,
MADRID, CAMPOMANES, 4.
Copias hechas con dicho aparato se remiten al que lo solicita.

LA EXCMA. SEÑORA
DOÑA CLARA ROSA FERNANDEZ DEL CUETO
DE ALVAREZ DE LORENZANA, vizcondesa de Barrantes, falleció el día 4 de agosto de 1878

R. I. P.
El Excmo. Sr. D. Juan Alvarez de Lorenzana, vizconde de Barrantes, senador del reino, viudo; hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el jueves 21 del actual a las diez y media de su mañana en la iglesia parroquial de San Luis, en lo que recibirán favor.
El duelo se despiden en la iglesia.
No se reparten esquelas.

LA EXCMA. SEÑORA
DOÑA CLARA ROSA FERNANDEZ DEL CUETO
DE ALVAREZ DE LORENZANA, vizcondesa de Barrantes, falleció el día 4 de agosto de 1878

R. I. P.
El Excmo. Sr. D. Juan Alvarez de Lorenzana, vizconde de Barrantes, senador del reino, viudo; hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el jueves 21 del actual a las diez y media de su mañana en la iglesia parroquial de San Luis, en lo que recibirán favor.
El duelo se despiden en la iglesia.
No se reparten esquelas.

PRIMER ANIVERSARIO
DEL SEÑOR
DON CARLOS MARIA MARTINEZ LAGE,
jefe de negociado que fué en la tesorería Central, caballero de la orden de San Juan de Jerusalem, individuo de la sociedad Económica Matritense y de la asamblea española de la Cruz Roja, falleció el 21 de agosto de 1878, en los baños de Sobron (Alava).

Su afligida viuda doña Felipa Cabral, hermanos, hermanos políticos, tia, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la misa que por su alma se ha de celebrar el 21 del actual a las nueve y media de su mañana en la iglesia de las Descalzas Reales.

Todas las misas que se celebren en la citada iglesia, por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

No se reparten esquelas.

PIANO VERTICAL; URGE SU
venta. Terner, 6, 3.º

PIANO CASI NUEVO Y UN
armonium. Hileras, 8.

CASA-PENSION ESCOLAR
POR UNA SOCIEDAD DE PROFESORES.
Establecimiento destinado a los jóvenes que han de frecuentar las cátedras de la Universidad Central ó alguna de las escuelas facultativas de la corte; tiene por objeto mejorar la situación material y moral de los señores estudiantes, y dar a los padres de familia la mayor garantía que puedan desear de que sus hijos no han de perder el tiempo ni se perderán a sí mismos, como sucede con harta frecuencia, sino que aplicados al cumplimiento del deber, ganarán sus cursos y seguirán sus carreras sin tropiezo de ningún género.
Los que deseen plazas deben dirigirse desde luego a D. José P. Giró, fundador de la *Casa-pension Escolar, Espíritu Santo*, 6, principal, Madrid, quien mandará prospectos gratis al que los pida, dando además con mucho gusto todas las explicaciones y pormenores que deseen.

HUÉSPEDES DE 7 A 14 Rs.
Jacometrezo, 23, cuarto 3.º derecha.

DINERO
Se da sobre toda clase de garantías, y se gestionan asuntos y colocaciones. El conocido agente de negocios D. José Heliodoro Bernat, Infantas, 3, principal. De 12 a 4. Madrid.

SALES Y ALGAS
marinas para baños de mar. BAÑOS SULFUROSOS.
Magnesia efervescente contra la bilis, acidez del estómago y malas digestiones.
Polvos gaseosos refrescantes de agraz, fresa, grosella, cidra, zarzaparrilla, etc. un paquete con 12 tomas, 4 rs.
Farmacia del doctor Just, Peligros, 4.

COMPRA DE CASA.
Se desea una en buen sitio de esta capital, libre de toda carga, cuyo valor no exceda de 20 a 25000 duros. No se admiten corredores. Agencia, Peligros, números 10 y 12, cuarto 2.º, de 10 a 5.

ALMONEDA DE SILLERIAS.
A mesas de oficina, taquillas, armarios, etc. Fuencarral, 6, segundo derecha, de 10 a 4.

SE NECESITA UN JOVEN ES-
tranjero, impueto en contabilidad y que posea perfectamente el francés y alemán.
Solo se recibirá con buenas referencias.—Dirigirse, correo interior, L. P. G.—Escalinata, núm. 15, pral.

NO MAS TOS.
Helicina vegetal.
Curación rápida y segura de toda clase de toses, por pertinaces y rebeldes que sean, curando la catarral en veinticuatro horas. Jarabe a 12 rs. irasco; pastillas a 12 reales caja y píldoras a 10 rs. caja.—Exito seguro. Farmacia de Perez Negro, Ruda, 14; Poncejos, 6; Valladolid. C. Llorente.

JAMON.
Señores, jamon.—Hoy que ya está muy barato.—Se dan gallegos a 4.—y a 5 los de Avilés.—Todos se venden por piezas.—comer todos buen jamon.—y dejarse de otras fiestas.
Toledo, 83.

PARA UN COLEGIO DE PRO-
vincia se necesitan dos profesores; uno licenciado en ciencias y otro con título de maestro, pero que pueda explicar alguna de las asignaturas de segunda enseñanza.
Informes y referencias, plaza Mayor, 22, tienda.

320 Rs. DENTADURA COM-
pleta; dientes, 20 rs. uno; 20000 dientes permanentes. Espoz y Ariza, dentistas. Peñalpe III, 7, pl. Consultas de 9 a 6

INMENSO
surtido de corsés, formas nuevas Coraza y Juana de Arco. Tambien se hacen a medida y se envían a provincias mediante aviso.
LA GURNALDA.
Espoz y Mina, 11.

MATAFIEBRES MARINO.
Contra calenturas sin rival, sean tercianas, cuartanas ó diarias. Comarcas enteras de España, Ingenios de América, lo usan como el exterminador seguro de todas las fiebres. Caja 6 pesetas. Seremite por 26 reales. Para los niños el Parcho Marino, 3, pesetas, fuera 4.
Remítase por correo pidiendo a Yarto Monzon. Plaza Descalzas, 6, Madrid.

DINERO EN EL ACTO.—SE
facilita a pasivos, activos y militares. Anticipos de pagas é hipotecas de fincas. Donetillo 20, principal.

PERSIANAS.
Nuevo sistema, duracion y buena forma a 1'55 pie cuadrado. Biblioteca, 9.

30

EL MEDICO DE LAS LOCAS.

tais para algo no tenéis más que dar un voto.
Encendió su pipa, entró en la taberna que ocupaba el ángulo de la calle vecina y se hizo servir un vaso grande de aguardiente teñido de amarillo por el caramelo, vaso que podría contener la quinta parte de un litro.
Hé aquí a lo que Claudio Marteau llamaba un dedal de vitriolo.

XIV.

Volvamos al hotel del Gran Ciervo y al cuarto de Mad. Delarivière, en el momento en que el joven médico acababa de retirarse.
—¿Y bien?—preguntó el banquero.—¿Qué te parece nuestro doctor?
—Es muy simpático,—repuso Juana,—me agrada mucho su sencillez, su naturalidad... Sin duda la suerte le reserva un gran porvenir. ¿No te parece, amigo mío?
—Sí, no me admirará que un día conquiste uno de los primeros nombres en el mundo de la ciencia; es joven, tiene ya toda la seriedad de un hombre maduro y si no hubieramos de volver a Nueva-York me gustaría que fuese mi amigo a pesar de la diferencia de edades.
En aquel momento entró Rosa, llevando en una bandeja una taza, de la que se escapaba un olorillo delicioso.
—Caballero,—dijo al anciano,—es la taza de caldo que ha encargado el médico para la señora. Es ligero y sustancioso, debe tomarle antes que se enfrie.
—Gracias, hija mía; acercaos vos misma. Rosa obedeció.
—¿Ah! qué bien está ya la señora?—escalamó con alegre sorpresa.
—Sí, estoy mucho mejor, hija mía,—repuso Juana sonriendo.
—¿Si cuando bajó la señora del coche pareció más muerta que viva! ¿Es una resurrección!
—Que debo al doctor.
Juana, despues de decir estas palabras, tomó la cuchar, y bebió el contenido de la taza.
—Está excelente—dijo—y comprendo que me vuelva las fuerzas.
—Lo celebró,—dijo Rosa, y salió dirigiendo una última mirada a la enferma y diciendo:
—¡Es una verdadera resurrección! El doctor ha hecho un milagro!
Como había anunciado Jorge Vernier, Juana sintió de nuevo pesadez en los párpados.
—Amigo mío,—dijo a Mauricio,—el doc-

tor te ha recomendado reposo, has prometido obedecerle...
—No siento ningun cansancio,—replicó Mr. Delarivière.
—¡Lo importa; he dado por tí mi palabra; el sueño me acomete de nuevo, quiero que sigas mi ejemplo.
—Mi querida tirana, te obedeceré como te obedezco siempre.
Y el banquero, despues de apoyar con cariño sus labios en la frente de su esposa, pasó a su cuarto.
Este estaba, como sabemos, contiguo al de Juana, y el banquero se retiró a él no para dormir como su compañera creía, sino para reflexionar.
Las emociones terribles de aquella noche y de la mañana habían quebrantado el vigor de aquel excelente hombre, no obstante sus músculos de acero y lo bien templado de su alma.
Aunque tuviese motivo para haberse tranquilizado, las angustias sufridas dejaron en su alma profunda huella y aunque las heridas parecían cicatrizadas, las cicatrices estaban muy frescas.
Mr. Delarivière dejóse caer en un sillón, ocultó el rostro entre ambas manos, y cayó en una meditación profunda.
—Juana ha estado a punto de morir en la flor de su vida,—se decía,—tengo yo el derecho de contar con un largo porvenir! Si la muerte me hiriese de improviso sin dejarme cumplir el gran deber que pesa sobre mí, los dos seres que amo en el mundo quedarían sin recursos y todo por mí abandonado... ¡Oh! este pensamiento me llena de horror. Harto he esperado, no aguardaré ni una hora, ni un minuto, y suceda lo que suceda, aseguraré el porvenir de la madre y de la hija.
El banquero se levantó, dirigióse hacia la chimenea, tiró del cordón de la campanilla y abrió la puerta que daba al pasillo.
Rosa apareció al punto.
—¿Ha llamado el señor?
—Sí, hija mía; envíadme a buscar dos ó tres cuadernos de papel sellado, unos sobres grandes, y subidlo con recado de escribir.
—Al momento, señor.
Mr. Delarivière abrió con una llavecita suspensa de la cadena de su reloj la bolsa de viaje que llevaba cruzada en una correa de la que no se había separado ni aun para bajar a almorzar con el doctor. Sacó una cartera repleta de papeles y entre ellos hizo separaciones minuciosas que duraron un cuarto de hora ó veinte minutos.
Rosa volvió en breve.
—Aquí está todo lo que el señor ha pedi-

31

EL MEDICO DE LAS LOCAS.

—¡Es horrible!—dijeron las dos mujeres.—
—¡Diablo! ¡diablo!—chilló el baronico.
Fabricio, más pálido que de costumbre, mascaba su cigarro apagado sin tener conciencia de lo que hacía.

XIII.

El marino despues de algunos instantes de pausa prosiguió:
—Pues sí, señor, en mi opinion los jueces se han equivocado, primero, porque yo tengo mis motivos para creerlo; segundo, porque el móvil del crimen no ha sido el robo.
—¿Pues qué ha sido a vuestro juicio?
—La venganza ó alguna otra cosa parecida.
La palidez de Fabricio aumentó.
—Sin embargo está probado que se lo robó.
—Sin duda para estraviar a la justicia.
Despues de un instante de silencio Fabricio se repuso un tanto y exclamó con tono ligero y casi burlón:
—Todo eso está muy bien, vos tenéis vuestras ideas... ¡ideas nuevas, originales! Pero para que tengan algun valor es preciso saber en qué las fundais que os hace suponer todo eso que acabais de decir.
—En muchas cosas.
—Esa es una contestacion vaga que nada significa; decir muchas cosas no es decir nada... Mas vale que sea una sola y de fundamento. Si vuestras creencias no se apoyan en un hecho siquiera, en un indicio, no tienen el menor valor.
El marino se echó a reír.
—¿Os parece tan indispensable un indicio?
—Indispensable.
—Sois como Santo Tomás, necesitáis tocar para creer.
—Sin duda.
—Pues bien, hay un indicio, más bien un hecho.
—¿De veras?—murmuró Fabricio cuya palidez se tornó livida.
—Palabra de honor. Hé aquí el hecho; yo apostaría mi querida pipa salvo vuestro respeto, contra una caja de cigarrillos de papel, a que una de las barcas que me estaban confiadas sirvió al asesino ó a los asesinos para pasar el río y aguardar a Mr. Balthus al otro lado.
Estremecimiento nervioso corrió bajo la epidermis de Fabricio, y algunas gotas de sudor humedecieron sus sienas.
—¿Otra suposición!—murmuró.
—No tal, es una certidumbre.
—Una certidumbre? Veamos.
—Sí, señor, tove la prueba a la mañana siguiente, al ir a desatar mi barquilla.

32

EL MEDICO DE LAS LOCAS.

—¿Y esa prueba...?
—Al volver la vispera por la noche había olvidado encadenar la barca de que me había servido, y me contenté con un cable... perdonad, con una cuerda... Pues bien, al desatar esta cuerda no reconocí la manera de hacer mi nudo.
Fabricio se echó a reír.
—No es extraño—dijo—vos mismo acabais de confesar que volvais algo alegre la noche anterior.
—Ya lo creo; borracho como una uva; pero aunque hubiera tenido la borrachera, no de un hombre, sino de cinco, tengo demasiada costumbre de hacer el nudo de amarra para no hacerle hasta dormido. Aquel era un nudo hecho por un señorito, no por un marinero... Esta era una prueba; ¿no os parece, señor?
—No sé, si hubiera sido una... en justicia.
—Quizá, pero añadiendo que bajo la capa de nieve que había caído a la madrugada encontré en el fondo de la barca otra capa de nieve endurecida, que conservaba claramente impresas las suelas y los tacones de unas botas como ciertamente no las ha gastado en su vida el pobre diablo a quien guillotinan mañana; el tribunal lo hubiera admitido como prueba. Eran unas botas como las de esos ricos miri flores... ¡como esas que vos tenéis, y que relucen tanto al sol! ¿No creéis que entonces hubiera sido una prueba?
—¿Ya lo creo!—exclamó el baron;—y una prueba de primera fuerza. Es inconcebible cómo este marinero me entretiene, y el interés que me causa su relato... ¡trufado, como si dijéramos, de interés.
—¡Tengo lo mismo que Pascual,—exclamó Adela.
—Y yo también,—dijo Matild.
—Yo siento ser de parecer contrario,—exclamó Fabricio.
—¡Calle! ¿No admitis los tacones de las botas?
—Los admito, si quereis.
—Pues bien, entonces...
—Aun así, nada asegura que el asesino sea el que se ha servido de la barca, y desatio al marinero a que me lo pruebe.
Bortaleu no contestó.
—¿Ya lo veis, estais derrotado!—dijo Fabricio con expresion de triunfo.—No podéis demostrarnos que sea el asesino, ó el supuesto cómplice, quien se haya servido de vuestra embarcacion.
—Si no ha sido él, ¿quién ha podido ser?
—Replicó el marino.
—¿Qualquiera otro marinero, un pescador, un vagabundo... Hay infinitas gentes que se encuentran a las altas horas de la noche